

第44期（令和5年度）矢沢明老大学開講式 矢沢振興センター・大広間

5月29日、51名の受講生が出席し（受講学生88名）、令和5年度の矢沢明老大学の開講式を開催しました。開講にあたり、矢沢地域振興会の中島健次会長から「本年もコロナ感染対策を講じて生涯学習の充実を図りたい。皆さんには出会いの場を大切に元気に参加して欲しい。」との歓迎の挨拶がありました。

また、受講生を代表して、高木団地こぶし会の澤田順子さんが「今年も皆様と一緒に楽しく過ぎせるよう元気に頑張ります。」との挨拶がありました。

開講式後の記念講演は「僕らはみんなで生きている」と題して北上市更木町永昌寺住職の海野義範（うんのぎはん）さんの講演がありました。講演では震災地支援等幅広い活動を通じた説得力のあるお話で、難しい仏教のお話も分かりやすくお話をいただき、一般の方を含めた62名の聴講者からは感動したなどの大きな反響を頂き、また何かの機会にお話をお伺いしたいとの声もあり大好評の講演会となりました。



海野義範 住職（永昌寺）



大広間は超満員に！

● 明老大学次回のご案内

第2回講座：6月29日（木）10時00分～

～「第3次健康はなまき21プラン」の説明～

（講師：花巻市健康づくり課）

● 矢沢地区 令和5年度市政懇談会 開催

今年度の市政懇談会は、例年よりもかなり早い5月30日矢沢振興センターにおいて、松田副市長をはじめ14名の幹部職員を迎えて開催されました。多田章矢沢地域振興会理事の司会で、地区から24名が出席して1時間30分にわたり懇談が行われました。

今回矢沢地区から提出した「地域における福祉支援の在り方について」は島区民会の高橋秀造会長が自治会の福祉支援制度導入に向けた取組を詳しく説明しながら更なる支援を訴えました。「公共交通問題については」社会福祉協議会の佐藤和見矢沢支部長が地域住民の要望を基に、現在の路線の継続・拡大、市街地循環バスの矢沢地区への拡大等市の対応を求めました。その他にも関連を含めて5名の方が発言し、「中山間地域と棚田問題に関する提言」「堤の所有者問題」「ドーム建設要望」「悪臭対策への市の関わり」等の意見要望がありました。

なお、本日の懇談会の詳細については、後日まとまり次第、市のホームページや矢沢振興センターで公表されます。



司会者：多田章さん



松田英基副市長



高橋秀造さん



佐藤和見さん

岩手県化製油脂協同組合・工場見学会実施

5月29日、矢沢地域環境対策協議会（谷川勝志会長）は、岩手県化製油脂協同組合の工場見学会を4年振りに行い、協議会理事等11名が参加しました。冒頭、協議会と会社代表の挨拶後、会社側から「岩手県化製油脂協同組合の現状」と題して、協同組合の業務内容と悪臭対策の実施状況についてパワーポイントで説明がなされました。質問等では・悪臭が発生する根本原因と改善策・以前に比べ改善されているが、それでも梅雨時を中心に地域住民から苦情が寄せられている更なる対策を・悪臭公害防止条例に基づく改善勧告に対する対応は・太田油脂産業との関連は・夜間の異常音の原因は・・・などの質問が出され、組合側から説明がなされました。その後、化製処理施設、悪臭対策施設を中心に工場見学が行われました。



矢沢地区野球大会 高木第二行政区 優勝

5月28日、矢沢地区大会の野球の部に5チームが参加し、熱戦が繰り広げられました。
優勝：高木第二行政区 第二位：高松第二行政区、第三位：高木第一行政区、高木小路行政区

★ 受賞者のみなさん、おめでとう！

5月20日、花巻市文化会館で「令和5年度優良交通団体・優良運転者表彰式」が行なわれました。この表彰は、日常から安全運転を励行し、交通事故の防止に努めてきた団体および個人に贈られるもので、今回の受賞者は、1団体と個人が41名でした。

花巻地区には25分会があり、矢沢分会からは1事業所・個人14名が受賞し、全体の37%余りの受賞率になります。これは本地区民の、交通安全への意識の高さの現れを示すものと思います。

これからも、受賞された方々を範とし、地区民のみなさんとともに交通事故の無い、安全で安心な、明るい地域作りに取り組んでいきたいものです。

（交通安全協会矢沢分会長・大森松司）



○ お知らせ 第56回矢沢地区民運動会
 7月2日（日）9時～ 矢沢小学校校庭において、7年振りの開催となります。
 各地区の皆さんよろしくお祈りいたします！

【事務局員のつぶやき】（5月の寒風は果樹栽培に大打撃！）

元岩手県職員で果樹の専門技術員もされ、自分でもリンゴ栽培をしている大木昭郎さんは、島地区のある会議の冒頭挨拶の中で、今年は季節の進みが早く、植物の成長も早いと、5月上旬の寒風や遅霜によりリンゴの花芽の不結実が多く収量に大きな影響が考えられると話されていました。リンゴ大好き人間としては心配にもなります。皆さんも今年の春は風が強く寒暖の差が大きいと感じられているのでは？

そこで改めて5月前半の気温と風について花巻空港の観測値を見てみました。風については、記録上は特筆することはありませんでした。しかし気温については、5月上旬の平均気温12.4度（偏差-1.5度）、最低気温4.9度（偏差-2.8度）とかなり低く経過。その後回復し中旬には平年値を上回っています。問題は寒風と言う事になりますが、5月7日の最高気温は11.9度（偏差-8.3度）、翌8日の最高気温は8.1度（偏差-12.1度：過去第1位）と記録的な低温で経過。しかも7日の最大瞬間風速14.4メートル、8日は18.0メートルと共に北よりの冷たい風が吹きまわったことが分かります。更に9日朝の最低気温は氷点下（-0.1度）となり、正に5月7日から9日にかけての天候が果樹に大きく影響を与えた可能性があります。参考までに右図に5月における花巻空港の最低気温5度以下の日の最低気温（偏差）と最大瞬間風速（風向）を記載しました。これによると5月前半は寒い朝が多かったことが分かります。

これから出水期、様々な自然現象の猛威は人間社会に試練を与えてくれます。くれぐれもほどほどにお願いします！

5月日	最低気温 (度)	偏差 (度)	最大瞬間風速 (m/s)
2日	5.0	-1.6	西北西 11.8
3日	2.7	-4.2	西南西 9.8
4日	3.5	-3.6	西北西 11.8
8日	1.5(6位)	-6.3	北 18.0
9日	-0.1(2位)	-8.0	南 10.8
10日	4.0	-4.0	西北西 11.8
11日	1.9(10位)	-6.3	西北西 11.8
12日	2.6	-5.7	南 9.3
13日	4.1	-4.3	南 9.8

● 5月に最低気温が5度以下の日の最低気温（5月としての順位）・偏差及び最大瞬間風速（風向）：花巻空港の観測値